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Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, tenue le 23 janvier 2007 à 20 h, à la salle 
Flore laurentienne située au centre administratif de la Commission scolaire 
Marie-Victorin, 13, rue Saint-Laurent Est à Longueuil. 
 
Sont  présents : 
 
Commissaires : 
 
Mesdames :  

Francine Chabot, Lucie Désilets, Louise Emery, Suzanne Gagnon-
Poulin,  Marie-Claire Giguère, Denise Girard, Hélène-Marie Girard, 
Colette Larose, Nicole Leblanc, Chantal T. Renaud et Thérèse 
Richard De Nitto 
 

Messieurs :  
Claude Denis, Alain Dépatie, Pierre Dominique, Alain Filion, 
Normand Héroux, Jean Létourneau, Sylvain Lévesque, Serge 
Mainville, Jean-Claude Rousseau et Jacques Séminaro 

 
Formant quorum sous la présidence de madame Lucie Désilets. 
 
Commissaires représentant les parents : 
 
Du primaire:  Monsieur Michel Parent 
Du secondaire : Monsieur Normand G. Gravel 
 
 
Sont également présents : 
 
Monsieur Denis Roy, directeur général 
Monsieur André Byette, directeur général adjoint 
Madame Monique Guillet, directrice générale adjointe 
Monsieur Marcel Teasdale, directeur général adjoint par intérim 
Me Marylène Drouin, secrétaire générale 
Madame Chantal Laforest, directrice du Service de l’organisation et du 
transport scolaire 
Monsieur Denis Sylvestre, directeur du Service des ressources financières 
(arrivé à 20h45) 
Madame Danielle Larivière, coordonnatrice des services éducatifs au Service 
des ressources éducatives 
 
OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
La présidente, madame Lucie Désilets, déclare la séance ouverte.  
Il est 20 h 5. 
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ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alain Dépatie que l’ordre du jour soit adopté 
tel que présenté. 
 
ORDRE DU JOUR 
 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
1. Ouverture de la séance et moment de réflexion 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Procès-verbal : 

3.1  Exemption de lecture et adoption du procès-verbal de la séance 
 ordinaire du 28  novembre 2006 et de la séance extraordinaire 

   du 19 décembre 2006 
4. Questions orales du public 
5. Affaires de la Direction générale  

5.1 Reddition de comptes sur la délégation de pouvoirs 
6. Affaires du Secrétariat général  

6.1 Plainte de discrimination fondée sur le handicap – Règlement 
hors cour (Tribunal des droits de la personne) 

6.2 Procédure de révision de décision 
6.3 Comité de révision de décision - composition    

7. Affaires du Service des ressources éducatives 
 7.1   Répartition des services éducatifs dans les écoles 
 7.2 Règles de passage du primaire au secondaire et du premier au 

second cycle du secondaire  
8. Affaires du Service des ressources humaines 
9. Affaires du Service de l’organisation et du transport scolaire  
 9.1   Politique des critères d’inscription 2007-2008  
 9.2 Capacité d’accueil 
 9.3 Plan  triennal d’utilisation des immeubles, listes et actes   
  d’établissement (2007-2010) 
 9.4 Frais facturés aux institutions privées 
 9.5 Frais supplémentaires chargés aux institutions privées – année  
  scolaire 2006-2007 
 9.6 Entente entre la Commission scolaire Marie-Victorin et le 

Réseau de transport de Longueuil  
 9.7 Demande auprès du Réseau de transport de Longueuil – 

tarification réduite   
10. Affaires du Service des ressources financières et de 
  l’approvisionnement 
11. Affaires du Service des ressources matérielles 
12. Affaires du Service des technologies de l’information  
13. Affaires du Service de la formation professionnelle et de l’éducation des 
 adultes  
14. Autres points  
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15. Questions orales du public 
16. Parole aux commissaires 
17. Parole aux commissaires représentant les parents 
18. Ajournement ou clôture de la séance 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU  
28 NOVEMBRE 2006 
 
IL EST PROPOSÉ par Monsieur Jean-Claude Rousseau que le procès-verbal 
de la séance ordinaire du 28 novembre 2006 soit adopté avec dispense de 
lecture et sans modifications. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE 
DU 19 DÉCEMBRE 2006 
 
IL EST PROPOSÉ par Monsieur Claude Denis que le procès-verbal de la 
séance extraordinaire du 19 décembre 2006 soit adopté avec dispense de 
lecture et sans modifications. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
La présidente invite les personnes présentes dans le public à prendre la 
parole.  Trois personnes se sont exprimées.  Une de ces personnes dépose 
un document au sujet de l’horaire de deux établissements. 
 
 
REDDITION DE COMPTE SUR LA DÉLÉGATION DE POUVOIRS 
 
Le directeur général dépose la reddition de compte sur sa délégation de 
pouvoirs pour la période du 28 novembre 2006 au 22 janvier 2007. 
 
 
PLAINTE DE DISCRIMINATION FONDÉE SUR LE HANDICAP - 
RÈGLEMENT HORS COUR (TRIBUNAL DES DROITS DE LA PERSONNE) 

 
CONSIDÉRANT la plainte déposée par les parents d’un élève contre la 
CSMV devant la Commission des droits de la personne et des droits de la 
jeunesse, pour discrimination fondée sur le handicap de leur enfant; 
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CONSIDÉRANT qu’après enquête et tentative de médiation, la Commission 
des droits de la personne et des droits de la jeunesse a déposé une poursuite 
contre la CSMV devant le Tribunal des droits de la personne  
(no 505-53-000018-058); 
 
CONSIDÉRANT que l’audition de la poursuite contre la CSMV est prévue en 
février 2007; 
 
CONSIDÉRANT qu’après étude et analyse, il est recommandé de régler ce 
dossier hors cour; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Francine Chabot : 
 
1° de CONCLURE une entente et une transaction dans le dossier  
 505-53-000018-508 du Tribunal des droits de la personne; 
 
2° d’AUTORISER le directeur général à signer, pour et au nom de la 

Commission scolaire Marie-Victorin, tous les documents nécessaires 
reliés au règlement de ce dossier. 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
PROCÉDURE DE RÉVISION DE DÉCISION 
 
CONSIDÉRANT les droits des élèves prévus aux articles 9 à 12 de la Loi sur 
l’instruction publique en matière de demande de révision d’une décision; 
 
CONSIDÉRANT que cette loi prévoit que le Conseil des commissaires doit 
disposer de la demande sans retard et peut instituer un comité de révision 
pour la traiter; 
 
CONSIDÉRANT que la décision finale de réviser ou non la décision 
appartient au Conseil des commissaires; 
 
CONSIDÉRANT qu’il y a lieu d’établir une procédure écrite concernant le 
traitement des demandes de révision de décision afin de pouvoir ensuite la 
publiciser; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Colette Larose : 
 
1° d’ADOPTER la procédure de demande de révision de décision  
 ci-annexée; 
 
2° de DEMANDER au Secrétariat général de publiciser cette procédure 

auprès des personnes concernées. 
 
Adoptée à l’unanimité 
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COMITÉ DE RÉVISION DE DÉCISION - COMPOSITION 

 
CONSIDÉRANT la résolution adoptée par le Conseil des commissaires 
concernant la procédure des demandes de révision de décision; 
 
CONSIDÉRANT que cette procédure prévoit notamment la création d’un 
comité de révision chargé d’examiner ce type de demandes ainsi que la 
composition de celui-ci; 
 
CONSIDÉRANT qu’il y a lieu de désigner annuellement les membres de ce 
comité; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Nicole Leblanc : 
 
1° d’INSTITUER un « comité de révision de décision », formé de neuf (9) 

commissaires dont la présidence à titre de membre d’office; 
 
2° de DÉSIGNER sur ce comité les huit (8) autres commissaires 

suivants, dont un commissaire-parent : 
 
 Thérèse Richard De Nitto 
 Nicole Leblanc 
 Francine Chabot 
 Suzanne Gagnon-Poulin 
 Marie-Claire Giguère 
 Normand Héroux 
 Jacques Séminaro 
 Michel Parent, commissaire-parent 
 
3° de DÉTERMINER que le quorum de ce comité de révision est de  
 3 membres. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
RÉPARTITION DES SERVICES ÉDUCATIFS DANS LES ÉCOLES 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin est responsable 
d’assurer que toutes les personnes qui relèvent de sa compétence reçoivent 
les services éducatifs auxquels ils ont droit (art. 208 L.I.P.); 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin admet à ses 
services éducatifs les élèves qui y sont admissibles et qui résident sur son 
territoire (art. 209 L.I.P.); 
 
CONSIDÉRANT les objectifs poursuivis par les services éducatifs de la 
Commission scolaire Marie-Victorin, conformément aux obligations prescrites 
au régime pédagogique de l’éducation préscolaire, de l’enseignement 
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primaire et de l’enseignement secondaire (art. 1 à 8 inclusivement); 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin élabore les 
programmes des services complémentaires et particuliers prévus au régime 
pédagogique (art. 224 L.I.P. + art. 4 et 6 du Régime pédagogique); 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin doit adapter ses 
services éducatifs afin d’offrir aux élèves handicapés ou en difficultés 
d’apprentissage les services éducatifs auxquels ils ont droit (art. 234 L.I.P.); 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire Marie-Victorin détermine ou 
répartit annuellement, entre ses écoles, les services éducatifs, dont les 
services complémentaires et particuliers et les services spéciaux pour 
EHDAA (art. 236 L.I.P.); 
 
CONSIDÉRANT la démarche de consultation menée auprès du Comité de 
parents et son assentiment; 
 
CONSIDÉRANT toutes les étapes de la consultation conduite auprès des 
autres instances de la Commission scolaire Marie-Victorin; 
 
CONSIDÉRANT le moratoire sur les fermetures d’école et les modifications 
de secteurs et la volonté du Conseil des commissaires d’assurer la plus 
grande stabilité pour les classes spéciales; 
 
IL EST PROPOSÉ par Madame Francine Chabot : 
 
QUE la Commission scolaire Marie-Victorin approuve le projet de répartition 
des services éducatifs offerts dans les écoles primaires et secondaires pour 
l’année scolaire 2007-2008. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
RÈGLES DE PASSAGE DU PRIMAIRE AU SECONDAIRE ET DU 
PREMIER AU SECOND CYCLE DU SECONDAIRE 
 
CONSIDÉRANT l’article 233 de la Loi sur l’instruction publique concernant les 
règles de passage de l’enseignement primaire à l’enseignement secondaire 
et celles pour le passage du premier au second cycle du secondaire; 
 
CONSIDÉRANT les changements apportés par le renouveau pédagogique et 
le nouveau programme de formation; 
 
CONSIDÉRANT tous les commentaires, suggestions et recommandations 
formulés par les différents comités tout au long du processus de consultation; 
 
IL EST PROPOSÉ par Madame Suzanne Gagnon-Poulin : 
 



7 
COMMISSION SCOLAIRE MARIE-VICTORIN 

CONSEIL DES COMMISSAIRES 
SÉANCE ORDINAIRE DU 23 JANVIER 2007 

 

Initiales du 
président 
 
 
 
Initiales du 
secrétaire 

 
 
 
 
 
 
 
48-CC-2006-2007 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
49-CC-2006-2007 
 
 
 
 
 
 
 
 

QUE les règles de passage de l’enseignement primaire à l’enseignement 
secondaire et du premier au second cycle du secondaire soient adoptées 
telles que modifiées. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
POLITIQUE DES CRITÈRES D’INSCRIPTIONS 2007-2008 
 
CONSIDÉRANT la prescription faite à la Commission scolaire, par l’article 
239 de la Loi sur l’instruction publique, d’établir annuellement les critères 
d’inscription des élèves dans ses établissements; 
 
CONSIDÉRANT que conformément aux prescriptions de la Loi sur 
l’instruction publique, la consultation a été effectuée auprès du Comité de 
parents; 
 
CONSIDÉRANT la consultation faite auprès des divers autres comités 
consultatifs de la Commission scolaire; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation favorable du comité de travail du Conseil 
des commissaires; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Jean-Claude Rousseau : 
 
QUE le document intitulé «Politique relative à l’admission, à l’inscription et à 
la répartition des élèves de la formation générale des jeunes dans les 
établissements de la commission scolaire pour l’année 2007-2008», daté du 
23 janvier 2007, soit adopté tel que présenté. 
 
La présidente appelle le vote : 
 
POUR :  13                                  CONTRE :  6                    ABSTENTION :  2
 
*** Madame Colette Larose et monsieur Alain Filion demandent de consigner 
au procès-verbal leur vote « CONTRE ». ***  
 
Adoptée à la majorité 
 
 
CAPACITÉ D’ACCUEIL 
 
CONSIDÉRANT que la capacité d’accueil de chaque établissement primaire 
se définit par un nombre de locaux disponibles pour des groupes-classe en 
réservant un nombre de locaux de service qu’il est raisonnable de retrouver 
dans chaque établissement, dont : 
 une bibliothèque ou un centre de documentation ou l’équivalent; 

 un gymnase ou une salle pour l’éducation physique; 
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 l’équivalent d’une salle de classe pour le service de garde; 

 une salle pour le personnel; 

 un ou des locaux polyvalents (anglais, informatique, musique, arts 
plastiques, orthopédagogie, …) selon le nombre d’élèves : 

 
 Jusqu’à 300 élèves : 1 local 
 301 à 600 élèves : 2 locaux 
 601 élèves et plus : 3 locaux 

 
 étant entendu que le solde des locaux normalisés demeure à la 

disposition de l’école pour la meilleure utilisation possible; 
 
CONSIDÉRANT que la capacité d’accueil de chaque établissement 
secondaire se définit par le nombre de places-élèves; 
 
CONSIDÉRANT la consultation faite auprès des divers comités consultatifs 
de la Commission scolaire; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation favorable du Comité de travail du 
Conseil des commissaires; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR  Madame Denise Girard : 
 
QUE le document intitulé « Capacité d’accueil des élèves jeunes en formation 
générale dans les établissements de la Commission scolaire Marie-Victorin », 
daté du 23 janvier 2007, soit adopté tel que présenté. 
 
La présidente appelle le vote. 
 
POUR :   13                                 CONTRE :   4                ABSTENTION :   4 
 
***  Le commissaire Jacques Séminaro demande de consigner au procès-
verbal son abstention. *** 
 
Adoptée à la majorité 
 
 
PLAN TRIENNAL D’UTILISATION DES IMMEUBLES, LISTES ET ACTES 
D’ÉTABLISSEMENT (2007-2008) 
 
CONSIDÉRANT la prescription de la Loi sur l’instruction publique à l’effet 
d’établir annuellement un plan triennal de répartition et de destination des 
immeubles, ainsi que la liste des écoles et des centres et les actes 
d’établissement; 

CONSIDÉRANT que conformément aux prescriptions de la Loi sur 
l’instruction publique, la consultation a été effectuée auprès du Comité de 
parents; 
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CONSIDÉRANT la consultation faite auprès des divers autres comités 
consultatifs de la Commission scolaire; 

CONSIDÉRANT la recommandation favorable du comité de travail du Conseil 
des commissaires; 

IL EST PROPOSÉ par Madame Nicole Leblanc : 

QUE le document intitulé « Plan triennal de répartition et de destination des 
immeubles 2007-2008, 2008-2009 et 2009-2010 et Liste des écoles et des 
centres et actes d’établissement », daté du 23 janvier 2007, soit adopté tel 
que présenté. 

 

Adoptée à l’unanimité 
 
FRAIS FACTURÉS AUX INSTITUTIONS PRIVÉES 
 
CONSIDÉRANT que les règles budgétaires sur le transport scolaire 2006-
2007 incluent dans le calcul de l’enveloppe budgétaire le transport des 
institutions privées ; 
 
CONSIDÉRANT l'ajustement récurrent au cadre financier 1997-1998, 1998-
1999, 2004-2005 ; 
 
CONSIDÉRANT les frais administratifs reliés à l’organisation du transport 
scolaire des institutions privées ; 
 
CONSIDÉRANT les frais des taxes non subventionnés par le ministère de 
l’Éducation du Loisir et du Sport ; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Nicole Leblanc : 
 
QUE  la Commission scolaire Marie-Victorin accepte de transporter, pour 
l’année scolaire 2006-2007, les élèves résidant sur le territoire de Marie-
Victorin, dans le respect des ententes déjà signées en 1982 et 1983 pour les 
institutions privées suivantes : 
 
Collège Durocher St-Lambert (Pavillon Saint-Lambert et Durocher) 
Collège Notre-Dame-de-Lourdes 
Séminaire de la Très-Sainte-Trinité 
Collège Charles-Lemoyne de Longueuil 
École secondaire Saint-Paul 
École Socrates IV 
Collège Jean de la Mennais 
 
QUE les institutions privées défraient à la Commission scolaire Marie-Victorin 
un montant de 158,32 $ par élève transporté en autobus scolaire et un 
montant de 125,00 $ par élève transporté en transport en commun ; 
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QUE ces frais soient considérés comme étant la participation des institutions 
privées à l’organisation de leur transport scolaire. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
FRAIS SUPPLÉMENTAIRES CHARGÉS AUX INSTITUTIONS PRIVÉES – 
ANNÉE SCOLAIRE 2006-2007 
 
CONSIDÉRANT l'augmentation de la clientèle des institutions privées depuis 
la fusion des commissions scolaires en 1998; 
 
CONSIDÉRANT l'entente intervenue entre le MELS, la Commission scolaire 
Marie-Victorin et les institutions privées;  
 
CONSIDÉRANT l'obligation de la Commission scolaire Marie-Victorin de 
transporter les élèves des institutions privées; 
 
CONSIDÉRANT le niveau de subventions octroyées par le MELS; 
 
CONSIDÉRANT la possibilité pour la Commission scolaire Marie-Victorin de 
charger aux institutions privées un coût supplémentaire de transport pour 
l'écart entre le nombre d'élèves facturés en 1998 et le nombre d'élèves réels 
transportés au 30 septembre d'une année scolaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Denise Girard : 
 
QUE la Commission scolaire Marie-Victorin facture un montant 
supplémentaire de 323,68 $ par élève aux institutions privées suivantes 
visées par une augmentation de clientèle:  
 
Collège Charles-Lemoyne de Longueuil (2 pavillons) 
Collège Durocher St-Lambert (2 pavillons) 
Collège Notre-Dame-de-Lourdes 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
ENTENTE ENTRE LA COMMISSION SCOLAIRE MARIE-VICTORIN ET LE 
RÉSEAU DE TRANSPORT DE LONGUEUIL 
 
CONSIDÉRANT la section III du Règlement sur le transport (L.R.Q., I-13.3, r.7); 
 
CONSIDÉRANT l'obligation, pour une commission scolaire dont le territoire 
recoupe celui d'un organisme public de transport en commun, d'offrir, au 
moins dix jours avant de procéder à des négociations de gré à gré ou avant 
de procéder par soumissions publiques, la possibilité d'assurer le service de 
transport qui est requis pour les élèves résidant sur le territoire de cet 
organisme public de transport en commun; 
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CONSIDÉRANT que le Réseau de transport de Longueuil (RTL) et la 
Commission scolaire Marie-Victorin ont étudié conjointement l'intégration de 
certains élèves de niveau secondaire au transport en commun; 
 
CONSIDÉRANT que le Réseau de transport de Longueuil est en mesure 
d'offrir le service aux élèves qui seront intégrés au transport en commun 
selon le protocole d'entente en annexe; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Serge Mainville : 
 
QUE  la Commission  scolaire  Marie-Victorin  signe avec le Réseau de 
transport de Longueuil un protocole d'entente portant le numéro G5 51A  
2006-2007. 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
DEMANDE AUPRÈS DU RÉSEAU DE TRANSPORT DE LONGUEUIL  -  
TARIFICATION RÉDUITE 
 
CONSIDÉRANT le désir de la Commission scolaire de réduire au maximum 
les frais chargés aux parents; 
 
CONSIDÉRANT la volonté de la Commission scolaire de venir en aide aux 
familles de nos élèves en milieu défavorisé; 
 
CONSIDÉRANT que la Commission scolaire débourse 70% du coût du titre 
étudiant du Réseau de transport de Longueuil et que les parents doivent 
débourser 30% de ce coût, soit 88,20$ pour l’année scolaire 2006-2007; 
 
CONSIDÉRANT que plusieurs élèves de notre Commission scolaire 
n’utilisent pas le réseau de transport en commun en dehors des heures 
reliées à la fréquentation scolaire; 
 
CONSIDÉRANT que les élèves qui utilisent le transport en commun en 
dehors de la fréquentation scolaire pourront continuer à acheter le laissez-
passer étudiant actuel, en continuant de défrayer le 30% supplémentaire, 
comme c’est actuellement le cas; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Sylvain Lévesque : 
 
QUE la Commission scolaire Marie-Victorin demande au Réseau de transport 
de Longueuil de prévoir un titre à tarif réduit, soit 70% du coût du laissez-
passer étudiant mensuel, dédié exclusivement au transport scolaire, soit de 
septembre à juin inclusivement, du lundi au vendredi, de 6 h à 18 h 30 et ce, 
dans les meilleurs délais. 
 
*** Monsieur Alain Filion était absent lors de l’adoption de cette proposition *** 
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Adoptée à l’unanimité 
 
QUESTIONS ORALES DU PUBLIC 
 
*** Monsieur Alain Filion est revenu à la réunion à ce moment de la réunion *** 
 
La présidente invite les personnes présentes dans le public à prendre la 
parole.  Aucune personne n’a pris la parole. 
 
 
PAROLES AUX COMMISSAIRES 
 
Trois commissaires ont pris la parole. 
 
 
PAROLES AUX COMMISSAIRES REPRÉSENTANT LES PARENTS 
 
Les commissaires représentant les parents n’ont pas pris la parole. 
 
 
AJOURNEMENT OU CLÔTURE DE LA SÉANCE 
 
La séance prend fin à 21 h 20. 
 
 
 
 
______________________________  ____________________________ 
               Présidente                                          Secrétaire générale 
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